

ont vécu dans son intimité : Riel vaut beaucoup mieux que ses persécuteurs et que ceux qui sont prêts à le sacrifier à une miserable ambition. Mais, la valeur d'un homme ne le sauve pas toujours de la persécution, de la calomnie et de la haine. Au contraire, souvent ses brillantes qualités font affluer les envieux et les jaloux autour de lui, et attirent sur sa tête les coups les plus cruels. Voilà ce qui est arrivé à notre jeune héros. Mais, avant d'aller plus loin, racontons ce qui est arrivé à la Rivière-Rouge.

Le Territoire du Nord-Ouest connu ici pendant longtemps sous le nom de Rivière Rouge, et appelé aujourd'hui Manitoba, a été, jusqu'en 1869 sous l'administration de la Baie d'Hudson. A cette époque, la Confédération qui avait été établie en 1867, ne comprenait que quatre provinces, qui étaient celles de Québec, d'Ontario, du Nouveau-Brunswick et de la Nouvelle-Ecosse. Les hommes qui étaient alors à la tête des affaires, et qui nous avaient donné notre nouvelle constitution, nourrissaient un vaste projet ; celui de réunir sous un même gouvernement toutes les possessions soumises à l'Angleterre, dans l'Amérique du Nord. Des explorations, des rapports faits par des missionnaires et des voyageurs, leur ayant fait connaître les richesses immenses que contenaient les vastes plaines de l'Ouest, et le littoral du Pacifique, il leur semblait déjà voir les produits de ces pays lointains donner un trafic gigantesque à nos grandes villes et leur faire prendre des développements étonnans, si on se les adjointait en les rapprochant de nous, par des